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УВажаемые РабоТНики и ВеТеРаНы 
леСНого комПлекСа 

ТюмеНСкой облаСТи!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Специалисты этой отрасли – люди, для которых забота о 

лесе и окружающей среде стала делом всей жизни. Вы вно-
сите огромный вклад в восстановление лесов, привлекаете 
к этому активных тюменцев. В текущий Год экологии более 
200 тысяч жителей региона приняли участие в различных 
экологических мероприятиях и акциях. Общими усилиями 
высажено более 350 тысяч сеянцев и саженцев.

Леса расположены на большей части территории Тюмен-
ской области. Это значительный ресурс, важный для благо-
получия региона. Поэтому развитие лесной промышлен-
ности, восстановление объёмов её производства являются 
приоритетом для экономики. Сегодня мы успешно внедряем 
в отрасль новые технологии, реализуем перспективные 
инвестиционные проекты, привлекаем высококвалифици-
рованные кадры. 

Благодарю ветеранов лесного комплекса за верность из-
бранному делу и любовь к родному краю, за сохранение и 
восполнение лесного богатства региона. Уверен, заложен-
ные вами лучшие трудовые традиции достойно продолжит 
молодое поколение.

Желаю всем вам здоровья, счастья, новых успехов и до-
стижений в вашем созидательном и полезном труде!

Владимир ЯкУШеВ, 
губернатор Тюменской области.

***
УВажаемые РабоТНики 

леСНого хозЯйСТВа и ВеТеРаНы оТРаСли! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Лес – это не только самое большое природное достояние 

и основа экономической стабильности страны, области, 
района, но и лёгкие нашей планеты. Упоровская территория 
богата зелёными ресурсами, которые создают здоровую 
экологическую обстановку и являются гордостью района. 

Ваша работа напрямую связана с преумножением лесных 
богатств, их сохранностью и обеспечением рационального 
использования. 

Спасибо вам за ежедневный нелёгкий труд и любовь к 
профессии, за добросовестный подход к делу и понимание 
ответственности перед новыми поколениями.

Примите искренние пожелания крепкого здоровья, благо-
получия, хорошего настроения и успеха во всех начинаниях.

леонид СаУкоВ, глава района. 

17 сентября – День работников леса

лес – защитник, лес- 
кормилец, лес – лекарь... 
Такими эпитетами на-
граждали его люди за ту 
исключительную роль, 
которую он сыграл в ста-
новлении человеческой 
цивилизации, особенно 
славянской… Сегодня 
же насущной проблемой 
стала защита нашего «за-
щитника». кто и как это 
делает, рассказал нам 
руководитель Упоров-
ского лесничества гкУ 
«Тюменьлес» Сергей 
белькоВ, с которым 
мы встретились накану-
не Дня работников леса.

  
охРаНа, защиТа, 

иСПользоВаНие и 
ВоСПРоизВоДСТВо

Лесной фонд нашего рай-
она составляет 109 тысяч 
гектаров – это почти 30 
процентов всей его пло-
щади. Чем мы занимаемся? 
Если кратко, то обязанно-
сти можно уложить в че-
тыре слова: использование, 
охрана, защита и воспро-
изводство лесов. Контро-
лируем законность их экс-
плуатации: заготовку дре-
весины, живицы, лесных 
ресурсов, лекарственных 
растений и т. д.; охраняем 
от пожаров и тушим, если 
они возникли; защищаем 
от болезней и вредителей; 

лесничий - леса государь

Сотрудники Емуртлинского участкового лесничества.

восстанавливаем выру-
бленные, погибшие или 
повреждённые леса. 

Наша организация рабо-
тает в тесном сотрудниче-
стве с Упоровским филиа-
лом ГБУ ТО «Тюменская 
авиабаза», которым руко-
водит Владимир Заморов, а 
всего в Упоровском районе 
трудится 65 работников 
лесного хозяйства.  

каДРы 
РеШаюТ ВСё

Профессию лесничего 
(с учётом того, что за-
работная плата у нас не 
самая высокая) выбирают 
люди, если сказать пафос-
но – фанатики своего дела. 
В коллективе есть стажи-
сты, которые трудятся на 
своих должностях более 
20 лет. Хотя работа лес-
ного эксперта непростая, 
зачастую рискованная, 
особенно в пожароопас-
ные периоды (апрель-
май), когда сотрудники 
практически живут в ле-
су. Даже есть шутка – в 
апреле ушёл на работу, 
в июне вернулся домой. 
Упоровские лесоводы на 
протяжении многих лет 
выполняют государствен-
ный заказ на 100 процен-
тов, а это получается не 
у всех лесных хозяйств 
области. Устройство и 

прочистка противопожар-
ных минерализованных 
полос, санитарные рубки 
и очистка от захламления, 
обследование леса и его 
восстановление, заготов-
ка семян и выращивание 
посадочного материала, 
установка предупрежда-
ющих и агитационных 
аншлагов – далеко не пол-
ный перечень обязанно-
стей работников.

ПоСТРоили 
и ПоСеЯли

Одними из первых в об-
ласти мы освоили метод 
выращивания сеянцев со-
сны в закрытом грунте. В 
этом году сотрудниками 
Упоровского филиала ГБУ 
ТО  «Тюменская авиабаза» 
был возведён и запущен 
в работу тепличный ком-
плекс, предназначенный 
для выращивания сеянцев. 
Первая партия подросших 
сосёнок будет использова-
на для посадки в естествен-
ные условия уже следую-
щей весной.

ПРо оТВагУ и 
кВаДРокоПТеРы

Лесничему не обойтись 
без крепкого здоровья и 
физической выносливо-
сти, любви к природе, 
желания защитить и спа-

сти.  Требуется обладать 
мужеством и отвагой, ведь 
одна из сторон профессии 
– постоянные риски для 
жизни и здоровья чело-
века: нападения хищных 
животных или браконье-
ров, угроза стихийных 
бедствий. Хорошая па-
мять и внимательность 
к деталям, много знать 
и уметь работать руками 
– необходимые качества 
лесовода. Раньше требо-
валось и отличное умение 
ориентирования на мест-
ности, сегодня выручают 
навигаторы GPS. Верим, 
что и квадрокоптеры (бес-
пилотные летательные 
аппараты) к нам на во-
оружение скоро поступят. 
С их помощью возможно 
обнаружить лесные пожа-
ры, незаконные порубки и 
много чего ещё. 

В канун профессиональ-
ного праздника хочу по-
здравить всех работников 
и ветеранов лесного хо-
зяйства, сказать большое 
спасибо за их благород-
ный труд. Желаю, чтобы 
работа приносила мо-
ральное и материальное 
удовлетворение, будьте 
любимы и любите сами. 
С праздником!

беседовала 
мила ШабаНоВа.

Фото из архива 
Сергея белькоВа.

Разработка тюменца Андрея Николаева обещает со-
вершить настоящую революцию в деле борьбы с неза-
конной вырубкой лесов. Специальная система способна 
сформировать объёмную модель дерева по анализу одной 
доски или только ветки. Также она проводит считывание 
рисунка спилов ствола и пня, позволяя определить со-
ответствие.

До этого отсутствовали эффективные меры борьбы с 
незаконной вырубкой и вывозом древесины за границу, 
ведь по одному документу продолжают отправлять не-
сколько партий. Найти злоумышленников не просто, а 
доказать преступление ещё сложнее, вот и тюменские 
таможенники рассказали о закрытии 95 процентов дел 
в связи с отсутствием доказательств. Отношение сру-
бленного дерева к определённому пню на месте рубки 
доказать практически невозможно. Но с появлением 
нового способа эта задача уже не кажется невыполнимой. 

Незаконная заготовка древесины на юге Тюменской 
области благодаря биометрическому методу пошла на 
убыль. Только за несколько месяцев выявлен ущерб от 
незаконной рубки более чем на 110 млн. рублей.

 По словам специалистов, уже сейчас нужно разра-
ботать схему применения системы Андрея Николаева в 
широкой практике.  

По материалам агентства «Тюменская линия».

Даже по готовой доске можно 
установить, где спилено дерево

19 сентября в Биатлонном центре с. Упорово состоится 
открытие 34-й спартакиады школьников Упоровского 
района, в рамках которой пройдёт подведение итогов 
предыдущей, 33-й спартакиады, награждение её по-
бедителей и призёров. Затем школьники поучаствуют в 
осеннем кроссе. Начало в 10.00.   
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Юбилеи Урожай-2017

От всей души поздравляю вас с 
таким замечательным юбилеем. Это 
возраст мудрости и осмысления сво-
его жизненного пути, богатого раз-
личными событиями. Ведь вашему по-
колению пришлось на себе испытать 
трудности военного и послевоенного 
времени. Вы поднимали экономику 

Родилась Анна Иванов-
на в Кировской области, 
Нагорском районе, в де-
ревне Рыбаки. 

В 1925 году родители 
вместе с маленькой дочкой 
переехали жить в д. Зы-
рянку Упоровского района. 
Когда началась война, Ане 
было 19 лет. Ей пришлось 
освоить много профессий. 
Работала на железной до-
роге, лесозаготовках, пова-
ром в тракторной бригаде, 
помощником комбайнера. 
После окончания курсов 
трактористов села за руль 
стального пахаря. 

После войны девушка пе-
реквалифицировалась, став 
животноводом. Трудилась 
дояркой, телятницей. Потом 
устроилась заправщиком на 
нефтебазу. 

Анна Ивановна воспитала 
четырёх детей, имеет пять 

Долгожительница села Бызово

Упоровский район за-
нимает первое место по 
уборке зерновых и зер-
нобобовых в своей сель-
скохозяйственной зоне. 
Показатель в 84 процента 
на 15 сентября является 
лучшим среди семи рай-
онов области. По урожай-
ности мы занимаем второе 
место, а по площадям, 
отведённым под техни-
ческие культуры, нам 
равных нет. 

Пшеница в районе со-
брана с 80 процентов по-
лей, показатели по уборке 
в предприятиях варьиру-
ются от 23 до 100 процен-
тов, средняя урожайность 
культуры составила более 
30 центнеров с гектара. 
Обмолот овса произведён 
на 83 процента, ячменя на 
94. Эти культуры также 
дают хорошие показатели 
урожайности. Понемногу 
техника начинает выхо-
дить на рапс, его обмолот 
в районе выполнен на 24 
процента. 

Активнее всего в сере-
дине сентября идёт работа 
на картофельных полях. 
Пока убрано чуть менее 70 
процентов «второго хле-
ба», возделывающие его 
аграрии убрали от 50 до 
66 процентов площадей. 

Более 52 тысяч тонн 
картофеля уже накопали 
в агрофирме «КРиММ», 
собран этот объём с 1 459 
гектаров, что соответству-
ет 69 процентам занятых 
площадей. Урожай с поля 

Наш наставник и вер-
ный друг Владимир Сер-
геевич Румянцев завтра, 
17 сентября, встречает 
своё 65-летие. 

Пропустить его юбилей 
мимо своих страниц «Зна-
мёнка» никак не может. 
Поставленная в трудовой 
биографии точка не стала 
для этого энергичного муж-
чины поводом скучать, сидя 
на диване. Он по-прежнему 
занят чем-то полезно-при-
ятным и по-прежнему успе-
вает многое: общается с 
интересными людьми, вос-
питывает внуков, не пропу-
скает важные для наших сёл 
мероприятия, путешествует 
по любимым уголкам род-
ного района. Конечно, за го-
ды успешного руководства 
Упоровским информацион-
но-издательским центром 
Владимир Сергеевич слы-
шал немало искренних слов 
уважения и благодарности 
от коллег, подчинённых, 
вышестоящих начальников, 
читателей, специалистов 
различных ведомств, но мы 
воспользуемся случаем на-
помнить землякам, что есть 
хороший повод для новых 
тёплых слов.

Уборка зерновых близится 
к завершению, впереди работа с овощами

товарной «Розары» сейчас 
собирают в Упоровском 
отделении агрофирмы. 
Двухрядные картофеле-
копалки «Grimme» про-
двигаются по полю со 
скоростью чуть более 
трёх километров в час. 
Несколько раз за прогон 
они останавливаются на 
выгрузку, урожай карто-
феля в нынешнем году 
хороший, с каждого гек-
тара собирается около 60 
тонн. Данный показатель 
не только зависит от по-
годных условий, но и от 
правильного подхода к 
выращиванию. Этот уча-
сток всё лето поливался, 
причём увлажнённость 
почвы контролировал ком-
пьютер. Мониторинг по-
лива полей в агрофирме 
ведётся около пяти лет 
подряд, благодаря чему 
удаётся добиваться не-
бывалой урожайности и 
на семенных участках и 
на тех, где выращивается 
продовольственное сырьё.

Всего несколько лет 
для транспортировки ово-
щей используются но-
вые 24-тонные телеги. 
Благодаря им с отвозкой 
справляются шесть трак-
торов мощностью 300 
лошадиных сил, раньше 
приходилось использовать 
от 12 до 14 колёсников с 
прицепами, и на каждую 
единицу нужен был меха-
низатор. 

На каждом картофелеу-
борочном агрегате, кроме 
механизатора, работают 

по три сортировщика. 
Они вместе с агрономом-
картофелеводом Лари-
сой Поповой откидывают 
земляные комья из ярких 
потоков клубней. Работа 
на полях ведётся в две 
смены круглосуточно, 
таким образом за сутки 
бригаде удаётся убирать 
по 1 200 тонн «второго 
хлеба». Сложно предста-
вить, сколько бы потре-
бовалось времени, если 
бы копать приходилось 
по старинке. Такими же 
ударными темпами специ-
алисты Упоровского отде-
ления агрофирмы уберут и 
другие участки посадок.

Директор отделения 
Иван Семищенков рас-
сказал о том, что уже сде-
лано, что ещё предстоит: 
«Картофель убран на 75 
процентов, всего осталось 
180 гектаров. Этот объём 
можно убрать за 10 дней 
хорошей работы и ясной 
погоды. Потом мы плавно 
перейдём на овощи. Ка-
пуста у нас традиционно 
убирается, начиная с 18-20 
сентября, в зависимости от 
погоды на неё потребуется 
около 20 дней. Расчёт был 
таков, что и белокочанную 
мы должны убрать до 10 
октября. Уже сейчас ве-
дётся обмолот рапса. Его 
в нашем филиале 4 000 
гектаров, убрано пока 10 
процентов, ежедневная 
норма 250 - 300 гектаров».   

Вера ХАЛАЕВА.
Фото 

Сергея НОВИКОВА.

На упоровских полях немецкие картофелеуборочные комбайны
и американские тракторы.

Пять лет за шестьдесят, 
а старости, ура, не видно на пороге

Будучи директором и 
главным редактором Ру-
мянцев не просто управлял 
процессом создания газеты, 
а затем радио- и телепро-
грамм, а во всех смыслах 
построил дом прессы: и как 
здание (кстати, одно из пер-
вых в регионе), и как уют-
ную обитель редакционной 
семьи. День за днём, из года 
в год как-то очень мягко, 
легко и одинаково умело 
он вёл и финансово-хо-
зяйственную деятельность 
организации, и творческую, 
и «дипломатическую». Ме-
нялись требования, люди 
внутри и вокруг, техниче-
ское оснащение и условия, 
а «Знамёнка» побеждала 
в конкурсах, прирастала 
«Бригантиной» и «Упоров-
ским временем», оставалась 
верной себе и читателям. 
Владимир Сергеевич сумел 
сохранить лучшие черты 
районки и традиционный 
уклад рождения номеров, 
аккуратно перевести её, 
как доверенное дитя, через 
постперестроечные годы 
в условия быстроразви-
вающейся стабильности. 
Под его ненавязчивым, но 
внимательным присмотром 
в общем доме жилось весе-

ло, интересно всем: более 
опытным коллегам, его ро-
весникам, оперяющейся 
молодёжи. И сегодня кол-
леги-ветераны с радостью 
вспоминают проведённые 
вместе «ради нескольких 
строчек в газете» годы, а 
преемники обращаются за 
советом и поддержкой.  По-
жалуй, его главный секрет 
успеха в таланте найти: 
нужного человека, под-
ход к каждому, решение 
задачи, компромисс, вы-
ход из сложной ситуации, 
стимул для наилучшего 
результата. Прибавьте к 
этому работоспособность, 
доброжелательность, по-
рядочность, любознатель-
ность, интеллигентность 
и многие другие качества, 
ценимые в обществе во все 
времена, и вы поймёте, по-
чему с ним так неповторимо 
приятно общаться, сотруд-
ничать, дружить. Почему в 
широком кругу его друзей 
и добрых знакомых люди 
разных профессий, взгля-
дов, возрастов. И почему в 
разговоре по-за глаза этого 
простого деревенского сына 
упоровской земли нет-нет 
да и назовут, как великого 
тёзку-князя, Красным Сол-
нышком.

Давно допета 
               песня трудовая
И сединой 
              покрыта голова,
Но жизнь идёт, 
     свой темп не убавляя,
Она во всём 
        по-прежнему права.
А мы желаем вам 
              здоровья, света.
От всей души – 
счастливым быть во всём,
Чтобы теплом 
      и добротой согреты
Вас радовали  мир и дом...

Коллектив информа-
ционно-издательского 

центра «Знамя правды».

внуков и семь правнуков. В 
1977 году ушла на заслужен-
ный отдых. Её трудовой стаж 
более сорока лет. Является 
участником трудового фрон-
та, награждена медалью «За 
доблестный труд в Вели-
кой Отечественной войне  
1941–1945 гг.», юбилейными 
медалями. Имеет звание 
«Ветеран труда».

Достигнув пенсионного 
возраста, баба Нюра никогда 
не сидела без дела, зани-
малась рукоделием, вязала 
кружки, носки да варежки. 
Она знает много старинных 
песен, частушек и с удоволь-
ствием делится этими знани-
ями со своими земляками. 

Проживает юбиляр в Бы-
зово. В последние годы стало 
подводить здоровье, теперь 
все домашние дела ведёт 
дочь Елизавета, которая про-
живает с мамой с 2001 года. 

Дорогая Анна Ивановна! 

Поздравляем вас с 95-м 
днём рождения! Желаем 
здоровья, пусть любовь и 
забота ваших родных со-
гревают душу и продлевают 
жизнь! 

Валентина 
МЕДВЕДЕВА, 

участковый специ-
алист по социальной 

работе Бызовского с/п.

Именно столько суще-
ствует радиопрограмма 
«Бригантина», которая 
начала вещать 18 сентя-
бря 2002 года.

Чуть более 10 лет у её 
«штурвала» стояла редак-
тор Светлана Кузембаева. 
Передачи были рассчитаны 
на широкого слушателя. 
В процессе работы авто-
ром поднимались актуаль-
ные вопросы, касающиеся 
жизни района, велись от-
крытые диалоги с гостями 
студии, среди которых бы-
ли руководители предпри-
ятий и организаций, узкие 
специалисты в различных 
сферах деятельности, спор-
тсмены и работники куль-
туры, учителя и хлеборо-
бы… Со своими верными 
помощниками микрофоном 

15 лет в эфире
Даты

и диктофоном она объехала 
практически все сёла и 
деревни, собирая материал 
для выдачи его в эфир.

Профессионализм Свет-
ланы Александровны был 
отмечен в области, она ста-
ла победителем фестиваля 
«Тюменская пресса – 2007» 
в номинации «Радиопроект 
года» и конкурса, объявлен-
ного «Радио 7», – «Родная 
земля: дела и люди».

В январе 2013 года редак-
тором радиоканала стала 
Наталья Шрайнер, которая 
продолжила начатые тра-
диции. 

Нельзя не отметить и тех, 
кто в работе «Бригантины» 
принимал непосредствен-
ное участие. Это звукоо-
ператоры. Самым первым 
был Анатолий Леонов, его 
сменил Руслан Догадин, 

после Руслана монтировал 
передачи Марсель Мини-
баев, затем Анатолий Попов 
и последним в этой цепочке 
был Михаил Ивлев, кото-
рого не стало в 2013 году. 
Мы до сих пор вспоминаем 
этого весёлого, добрейшего 
молодого человека, кото-
рый, к великому сожале-
нию, рано ушёл из жизни. 
В последние годы в рамках 
оптимизации обязанности 
звукооператора были воз-
ложены на редактора радио.

Поздравляем всех радио-
слушателей с этим замеча-
тельным событием. «Бри-
гантина» по-прежнему 
ждёт с вами встречи, её 
позывные звучат на волне 
fm 102.2 по понедельникам, 
средам и субботам в 13.40 
и 18.40.

Соб. инф.

18 сентября участница трудового фронта, ветеран труда А. И. Ведерникова 
отметит 95-летие!

УВАжАЕМАя АННА ИВАНОВНА!
района, при этом работали, не жалея 
сил.

Пусть ваша жизнь наполняется радо-
стью от осознания того, сколько важных 
дел было сделано за все эти годы. Желаю 
душевного тепла, прочного здоровья и 
всех благ.

Леонид САУКОВ, глава района.

ПОПРАВКА
Приносим свои извинения за неточность, допущенную в газете № 73 от 14 сентября в информации 

Веры Липухиной «За новых депутатов голосовали в сельских поселениях». В последнем предложении 
следует читать: «Самый большой процент голосов на этих выборах в Ингалинском получила выдвиженка 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Наталья Петровна Филиппова – 82,20 процента».
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